

PRECIOS DE SUSCRICION.

En Huesca, un mes, 4 reales.—
Fuera, trimestre, 14 rs. (adelantado.)
Comunicados y anuncios á precios
convencionales.

EL MOVIMIENTO.

PUNTOS DE SUSCRICION

En la Redaccion y Administracion.
—Coso alto número 40.
Dos anuncios que no excedan de seis
líneas, gratis mensualmente
á los suscritores.

DIARIO DEMOCRATICO Y DE INTERESES MATERIALES DEL ALTO-ARAGON.

ÓRGANO DEL PARTIDO DEMOCRATICO-PROGRESISTA DE HUESCA.

BANQUETE ABOLICIONISTA.

«El día 22 á las ocho de la noche se reunieron en el restaurant de Fornos, los miembros de la sociedad Abolicionista, con objeto de conmemorar el 9.º aniversario de la abolición de la esclavitud en Puerto-Rico.

Alrededor de la mesa se encontraban unas 60 personas, que representaban las unas á la sociedad Antiesclavista, otras á la prensa así extranjera como nacional, y finalmente dos representantes de la raza de color.

Inició los brindis el Sr. Vidart (don Luis), quien con calurosas frases rindió homenaje á los abolicionistas españoles. Hablaron despues los señores Villalba, Güell y Renté, Herbas, Bulter, negro distinguido de pura raza, natural de Washington, que dió las gracias en francés á los miembros de la abolicionista, por el celo con que aboga por la libertad de los esclavos de Cuba; Perillan, que siendo director de la *Broma* brindó en serio, Samo, Houghton, Prieto, periodista militar, coronel Zurbano, pidiendo se asociase el nombre del general D. Rafael Primo de Rivera á los de Plower y Sorní, siendo aquel declarado por la reunion como el verdadero planteador de la ley redentora de 1873, en la pequeña antilla. Cepeda, director de la *Revista Económica* de la Habana, y recientemente deportado, atestigüando su amor á Cuba, donde ha vivido veinte años; Aguilera (D. Luis Felipe), ofreciendo su voto como diputado á toda proposicion abolicionista; Chies (don Ramon); Regidor (D. Manuel), sobre el movimiento abolicionista, pronunciando una brillante improvisacion que fué muy aplaudida, recordando los actos benéficos llevados á cabo por D. José Antonio Cortina y don Francisco Piduro, que han dado libertad á sus esclavos en el mes de febrero, y la accion verdaderamente digna de encomio realizada por la señorita doña Elvira Hernandez y Sotolongo, que compró unos cien negros para devolverles la libertad; Giner de los Rios, Zapatero, Betancourt, Gomez (D. Juan Gualveto), hombre de color, acogido con gran simpatía, expresó el entusiasmo que despertaba en su corazon el espectáculo que presenciaba, y brindó por la prensa, por la sociedad abolicionista y por el Sr. Labra, concluyendo entre nutridos aplausos, por indicar que deseaba que pronto se celebrase el aniversario de la abolición de la esclavitud en Cuba.

Se levantó el presidente de la filantrópica asociacion, para resumir los brindis y pronunció un discurso, elocuentísimo y nutrido de pensamiento y de doctrina.

El orador principia por celebrar la reunion, no solo por el fin conmemorativo, sino por la resolucion que implica por parte de todos los asistentes, de perseverar en el camino emprendido en una época en que el decaimiento ha invadido todas las esferas políticas de nuestro pais, y el abandono malogra todas las propagandas. Despues se fija en los obje-

tos de la campaña abolicionista, que reduce á estos extremos; probar que en vano se intentará la reforma política y económica de Cuba mientras no quede estirpado el germen de concupiscencias, de alarmas y de desastres que entraña la esclavitud; despues, á demostrar que las crisis económicas producidas por el tránsito del trabajo esclavo al libre son muy rápidas y se traducen al cabo en beneficio general é incomparable del país redimido, y, por último, á sostener la imposibilidad del procedimiento abolicionista gradual ó de aplazamiento y la superioridad del de la abolicion inmediata y simultánea. Todos estos objetos, á juicio del orador, resultan conseguidos con el estudio comparativo de la experiencia abolicionista de 1873 en Puerto-Rico y del estado actual de Cuba, agitado por la ley incompleta de 1880 y el reglamento del cepo y grillete. Sobre el estado económico de Puerto-Rico, dice que la esportacion que en 1869 era de cinco y medio millones de duros, en 1874, el año siguiente de la abolicion, fué de seis millones, y en 1879 ha sido de cerca de doce millones.

Recuerda además cómo en todas partes donde se ha intentado la abolicion gradual se ha tenido al fin que adoptar la inmediata, de no consentirse, como se intentó en Jamaica, que los poseedores de esclavos mistificaran la ley. Ocupase luego de demostrar las ventajas recientes de la propaganda de la «Sociedad Abolicionista.»

En primer término está el movimiento abolicionista que se nota en Cuba, y que produce las manumisiones de que hablan los periódicos de estos dias y el hecho de que todos los partidos liberales hayan hecho artículo esencial de sus credos la abolicion del patronato, discutiendo este como nunca se hizo en Cuba; y despues la exaltacion de los esclavistas, que han llegado á realizar la última reunion del palacio del gobernador general para pedir que se conserve el cepo y el grillete y se deroguen las últimas disposiciones del ministerio de Ultramar sobre inspeccion de los ingenios para el cumplimiento de la ley. El Sr. Labra fué interrumpido durante todo el curso de la peroracion con nutridos aplausos y felicitado ardientemente al fin del mismo por todos los comensales.

Al iniciarse la reunion se dió lectura á 60 telegramas de provincias y del extranjero de entusiasta adhesion.

El banquete terminó despues de las doce.

Ya que por causas ajenas á nuestra voluntad no llegó á tiempo el telegrama de El Movimiento, defensor de la abolicion inmediata de la esclavitud, aprovechamos la ocasion de reproducir la anterior reseña, para enviar nuestra felicitacion á los entusiastas abolicionistas reunidos en el banquete de Fornos.

Tristes, tristísimos son los espectáculos que la familia saguntina,

los llamados liberales y los conservadores, enemigos unos y otros de la libertad, están dando en el Parlamento, con sus edificantes discusiones, tan impropias de un congreso que respete en algolainvestidura del cargo de diputado, como inconvenientes bajo todos los puntos de vista y perjudiciales para el régimen representativo.

Cierto es que nada nuevo nos han dicho esas escandalosas revelaciones respecto á lo que con el juego ha pasado en Madrid, pero el rumor, la noticia, el detalle más exacto que corren de boca en boca y se hacen así públicos, no encierran nunca la gravedad ni la trascendencia de las afirmaciones que *urbi et orbi* se hacen desde la tribuna parlamentaria.

Nos abstenemos de todo comentario, por no tropezar con la ley de imprenta ó el Código penal, suspendidos, como espada de Damocles, sobre la prensa de oposicion.

Entre monárquicos anda el juego, pero el país es quien va perdiendo y perderá, hasta que barra toda la podredumbre que obstruye el pasode la libertad y ciega las fuentes de la prosperidad nacional.

Para los pueblos no hay más salvacion que la democracia con su forma genuina de gobierno.

De *El Liberal*:

«El señor Romero Robledo aludió ayer más de una vez al señor Castelar por sus recomendaciones eficacisimas en favor del jugador Balboa.

El señor Castelar no dijo: «Esta boca es mia.»

Ni tenia para qué decirlo...

Su boca, hoy por hoy, es de la fusion.

*.

—¡Qué callado está Castelar! decía uno de esos observadores que nada perdonan.

—Naturalmente, le contestó alguien. Castelar no es «punto.» Ahora está de «miron.»

—No lo crea usted... Tambien lleva parte en el juego.

—¿Cómo?

—Sí, señor. Hace una *vaca* con los ministeriales.»

La prensa republicana se ha ocupado de los atropellos de que ha sido víctima don Fermin Salvochea, quien, apesar del indulto, venia cumpliendo su condena en el presidio del Peñon de la Gomera.

Con tal motivo dice *El Defensor de Cádiz*:

«Cuestion es esta que nos preocupa tanto, que no hemos de dejarla de la mano ni un solo dia hasta que la debida reparacion venga á subsanar, en lo posible, los vejámenes y disgustos causados á nuestro querido amigo, teniendo en cuenta no sean otros los móviles que han dado lugar al atropello de que nos ocupamos, que si tras lo que aparentemente se vé resultase otra cosa, entonces pediríamos distinto género de reparacion y más cumplida.»

Libertades fusionistas.

El juzgado de San Pedro de Barcelona ha procesado á los individuos de la mesa del Congreso de contribuyentes celebrado en aquella ciu-

dad el dia 20, para reclamar contra las ilegalidades, arbitrariedades y despropósitos financieros del imperterritorio ministro de Hacienda Sr. Camacho. Habiendo sido aquellos requeridos para que cada uno prestase fianza por valor de 10.000 pesetas, sopena de dictarse auto de prision, se inició en la capital del Principado una suscripcion que quedó cubierta con exceso á pesar de tratarse de catorce mil duros.

El presidente del Congreso de contribuyentes de Barcelona, D. Joaquin Escuder, salió para Madrid, con objeto de presentar al Tribunal Supremo, por acuerdo unánime de la mesa de dicho Congreso, una querrela criminal contra el gobernador civil.

Protestan los gremios de Madrid, á la cárcel el Sindicato: habla la prensa, denuncias, secuestros y recogidas; se reúnen los contribuyentes de Barcelona, procesada la mesa de aquel congreso.

¡Oh libertades, en tiempo de la fusion!

A mediados de este mes apareció en Zaragoza un periódico fusionista, con el título de *La Alianza Aragonesa*, que ha tiempo venia anunciándose y llegó por fin á ver la luz despues de largos é incesantes trabajos preparatorios, puesto que desde Febrero del año pasado, desde el advenimiento de la fusion al poder, parece que se trataba de la fundacion de un periódico ministerial en Zaragoza.

Unico de su clase es en Aragon, donde no existen fusionistas y apenas hay unas docenas de constitucionales, razon por la cual nunca creimos que lo que no tiene representacion en el país llegase á tenerla en la prensa; por eso pensamos, como nuestro apreciable colega *El Eco de Calatayud*, que el periódico fusionista aragonés no ha de recabar otro apoyo que el de sus inspiradores y patronos y el forzado del elemento oficial, y de acuerdo con las apreciaciones del artículo que el periódico democrático bilbilitano dedica al fusionista, diremos tambien respecto á esa planta exótica en Aragon:

«Las muchas devoluciones del periódico y el ningun aumento de suscripciones, vendrán á probar á *La Alianza Aragonesa* que en este país no caben gobiernos medios, doctrinarios ó conservadores, de matiz más ó menos subido, con disfraz más ó menos encubierto de reaccion.

En Aragon solo hay dos tendencias con vida propia valiosa: «O absolutismo, ó democracia republicana.»

Se necesita tudo el *tupé* de un periódico sagastino para estampar en sus columnas la siguiente errónea afirmacion:

«El actual gabinete hizo unas elecciones tan libres, que bien podemos decir que esta mayoría es la genuina y verdadera representacion del país y no del Ministerio como lo han sido otras.»

¿A quién le cuenta esto *La Alianza*



Aragonesa? Por lo que se refiere á la provincia de Huesca, en todos los distritos donde hubo lucha, aparecieron elegidos los candidatos designados por el gobierno y merced al escandaloso apoyo ministerial ejercido por los elementos oficiales, sin pararse ante ningun género de coaccion y atropello, apretando los tornillos de la máquina electoral, hasta donde fué preciso para que no saliera triunfante ningun candidato de oposicion.

Ahi tiene el periódico fusionista explicada la farsa ridícula y repugnante que ven muchos en la política. ¿Puede darse nada que repugne mas que la farsa de los fusionistas en el poder? Afortunadamente, en nuestro pais no hay mas fusionistas que los que cobran del presupuesto del Estado. Por eso decimos que el fusionismo aquí es planta exótica.

El Sr. Castelar se ha negado á firmar la proposicion de las oposiciones, encaminada á dejar bien sentados los fueros del Parlamento, en vista de las extrañas teorías sostenidas en la última sesion por el señor ministro de Gracia y Justicia.

El jefe del posibilismo va á acabar con quedarse solo, porque ya traspasa los límites de todo lo conveniente su actitud, no benévola, sino ministerial á outrance con el gobierno del Sr. Sagasta.

¡Cuidado con la benevolencia del Sr. Castelar!

Casi todos los periódicos de Barcelona han sido secuestrados por las reseñas que hicieron del Congreso de industriales y comerciantes, verificado en dicha poblacion no hace muchos dias.

Tambien se ha comunicado á los dueños de cafés, chocolaterías y otros establecimientos que serán responsables de cualquiera reunion que se celebre en sus establecimientos.

El gobierno de la fusion no se para, por lo visto, en barras cuando se trata de acallar la opinion que protesta contra su desdichada y funesta política.

Un revistero madrileño refiere, á propósito de las indiscreciones, la siguiente anecdota que explica un reciente é inopinado cambio en el personal del ministerio de Fomento:

«Es el caso de que cierto funcionario público, hallándose á comer en casa de un opulento marqués, hubo de calificar con alguna dureza los actos de su superior. Por su mala ventura, aunque hablaba así entre personas cautas y discretas, no se cuidó de los criados, ante los cuales no es costumbre recatar la palabra, y uno de ellos refirió al criado del jefe aludido, lo que el funcionario habia dicho de él. Por lo cual, este último, ha quedado en política, reducido de la condicion del señor poderoso de vasallos, á la de un simple page.»

Esta anecdota trae á las mientes el nombre de un ministro y el de un ex-director, el señor Albareda y el señor Page, y nos hace exclamar: Cosas fusionistas.

TELÉGRAMAS.

París 25.—Ha sido nombrado presidente de la comision de presupuestos monsieur Wilson.

Galway 25.—Son frecuentes las colisiones entre los soldados de los regimientos de infanteria números 84 y 88, de guarnicion en este punto. Ayer unos cien hombres del regimiento número 88 atacaron á un piquete del 84 al grito de: ¡Viva Irlanda! resultando muchos soldados gravemente heridos.

San Petersburgo 25.—El periódico el «Nevost» dice que ha sido nombrada una comision para estudiar, bajo la presidencia del general Skobeleff, la organizacion del Turquestan.

París 25.—La Cámara de diputados ha aprobado el tratado de comercio franco-belga.

Viena 25.—El periódico oficial dice que han desaparecido de la Herzegovina algunas pequeñas partidas de insurrectos ante la presencia de las tropas.

Ningun otro acontecimiento notable respecto á los insurrectos.

Roma 25.—La Cámara ha suspendido sus sesiones hasta el 12 de Abril.

París 25.—Mr. Gerard, primer secretario de la embajada de Francia en Madrid, salió ayer con direccion á esa capital.

El embajador Mr. Andrieux saldrá en los primeros dias del mes de Julio.

Habana 25.—Las últimas noticias de la capital de Haiti alcanzan al 42 del corriente.

Segun ellas el presidente de aquella república, Salomon, tenia el propósito de proclamarse dictador.

La viruela causaba grandes estragos en aquel pais.

Los negocios estaban completamente paralizados.

Hay cartas de Caracas del 10. El general Blanco habia sido reelegido presidente de la república de Venezuela.

Se temia que estallase una insurreccion contra el gobierno.

Berlin 26.—Los periódicos rusos anuncian que en virtud de lo estipulado en el tratado del 22 del corriente, los rusos han hecho entrega definitivamente á los chinos del territorio del Hi.

Una gran parte de los habitantes han emigrado del pais por no querer estar bajo la dominacion china.

El gobierno otomano, basándose en el tratado de París, se opone á las pretensiones del gabinete de San Petersburgo para que se permita el paso por el Bósforo de algunos buques de guerra rusos.

París 26.—La Cámara de diputados aprobará la reforma judicial, segun la cual se establece el jurado para los delitos correccionales, conforme propone la comision.

El obispo de Angers, monseñor Froepel, explanará mañana su interpelacion acerca de la expulsion de los benedictinos de la abadía de Solesmes.

Habana 26.—Una correspondencia de Puerto-Principe (Haiti) dice que el número de víctimas causadas por la epidemia variolosa que reina allí, pasa de 4.400.

«Fabra.»

BOLETIN LOCAL.

Aseguraba muy formalmente hace pocos dias en el congreso el ministro de la Gobernacion, que durante su mando no se ha jugado en ninguna parte, y que tan pronto como se ha tenido noticia de la existencia de algun garito, inmediatamente se ha puesto el correspondiente correctivo.

Nosotros, con datos irrecusables, afirmamos lo contrario, por lo que á la ciudad de Huesca se refiere.

Durante el período de la feria última de San Andrés, desde el 15 de Noviembre, hasta 1.º de Diciembre últimos, se ha jugado escandalosamente en Huesca, á monte y á ruleta. Tambien afirmamos que habia sucursales de Zaragoza, Vitoria, Madrid, y Barcelona, alguna de ellas con ciertos poderes discrecionales, que no dejaron de llamar la atencion del público.

La verdad en su lugar.

En muchas poblaciones hace progresos la epidemia de sarampion que actualmente reina en España.

Por lo que afecta á Huesca podemos asegurar por persona que nos merece entero crédito, que no hay en la actualidad tantos niños invadidos, como hace ocho días, pero que yanose presentada dicha enfermedad con

los mismos caracteres de benignidad que antes. Esto puede muy bien ser consecuencia del descenso de temperatura que hemos experimentado, y del fuerte viento norte que sopla hace algunos dias.

Apesar de todo suponemos muy fundadamente, que la actual epidemia no dejará en Huesca los tristes recuerdos que en otras poblaciones, merced de esquisito cuidado que tanto los médicos como las familias desplegan.

Mañana 29, comienza la entrega en caja de los quintos correspondientes al partido de Boltaña.

Hemos tenido el gusto de ver el plano geométrico de los montes de Curvez y sus agregados, propiedad del duque de Villa hermosa, en el término de Grañen, trabajo que honra á su autor el topógrafo don José Lostal de Tena.

Parece que dicho señor vá á levantar el plano del término de Huesca, habiendo comenzado ya los oportunos trabajos de campo, y teniendo el correspondiente permiso del ayuntamiento de Huesca, al que, segun nuestras noticias, dedicará ese plano el señor Lostal de Tena.

Nuestro particular y estimado amigo, D. José Lasierra Azcon, que accidentalmente reside en Barcelona, ha tenido la desgracia de perder el segundo de sus hijos, victima tambien del sarampion.

Acompañamos al Sr. Lasierra, asi como á su distinguida esposa y demás familia, en su justísimo dolor, deseándoles resignacion suficiente para sobrellevar la inmensa desgracia que les adige en estos momentos, cuando tan reciente está la pérdida del hijo mayor que sucumbió pocos dias ha.

Se nos asegura que el conocido topógrafo D. Jacobo M.ª Perez, obtendrá mayoría de votos para habilitado general de los maestros de esta provincia, gracias al que nos trojo las gallinas.

Las operaciones de la quinta están muy adelantadas en esta provincia, gracias á la actividad de la Comision provincial. No faltan que entregar más que los quintos de los partidos judiciales de Boltaña y Tamarite.

Son muchos los que se redimen á metálico.

Aviso á los padres de familia y á los padrinos de bautizo.

Han referido á *La Libertad* que un matrimonio de la clase trabajadora llevó en la villa de Gracia á bautizar una criatura; el sacerdote que le administró el Sacramento derramó tanta agua sobre la cabeza de la criatura, que ésta se encuentra hoy ciega á consecuencia de un enfriamiento producido por la excesiva abundancia y frialdad del agua.

La sucursal de Valencia de la gran casa Singer, constructora de máquinas de coser, solemnizó anteaayer con un banquete, la hora que ha tenido con la concesion del premio que anualmente dá la casa á la sucursal que vende más máquinas.

Dice *El Eco Talaverano*:

«Rogamos á los muchos, muchos, y muchos suscritores de provincias que nos adeudan la suscripcion al periódico, tengan la bondad de remitir su importe: porque francamente, los amigos no deben abusar y como que no llueve, necesitamos recoger esto que tenemos sembrado y que ya hemos rogado muchas veces sin obtener resultados. Quisiéramos ser oídos en esta ocasion y recibir muchas libranzas.»

Aunque no sean tres veces muchos los suscritores de fuera de la capital que adeudan su abono á *El Movimiento*, son los bastantes para que les dirijamos el mismo ruego que el periódico de Talavera hace á los morosos en el pago.

Dentro de breves dias verá la luz publica el primer cuaderno de la obra «Las Córtes españolas, legislatura de 1881,» escrita por nuestro compañero en la prensa D. Gregorio Barrangan. Los pedidos á su autor, Cava-baja, 10, segundo, izquierda, Madrid.

Se ha prohibido terminantemente la concesion de licencias temporales á los individuos de tropa, excepto en los casos en que la salud del soldado lo exija, previo reconocimiento facultativo.

Del *Eco del Pirineo Central*, de Jaca:

«Segun escribió recientemente nuestro diputado señor Gavin al alcalde de esta ciudad, confia con bastante fundamento produzcan un favorable resultado sus continuadas gestiones, con el fin de que pronto se subaste el trozo de carretera de Biescas á Broto, completándose asi la que ha de conducir desde Jaca á El Grado por Boltaña.»

«Por el interés que encierran insertamos á continuacion las palabras del señor ministro de Fomento pronunció en la sesion del Senado del dia 21 del actual, referentes á la importantísima via internacional:

«Mi mision de defender caminos de hierro, ha terminado: incluyendo la línea de Canfranc, no creo haya ninguna de tanto interés inmediato que exija sacrificios. Los caminos de hierro de la red general están hechos, y el de Canfranc vá á construirse.»

Esta declaracion del Sr. Alvareda vuelve á reanimar nuestro entusiasmo, algo enfriado por la postracion en que parecia haber caído asunto de tan vital interés.»

«El viento norte que ha reinado en la pasada semana, ha hecho descender notablemente la temperatura, hasta el extremo de cuajar las aguas detenidas, y traído alguna aunque pequeña de nieve de la que en abundancia ha debido caer en las cumbres del Pirineo.»

El ayuntamiento de Lérida ha acordado dirigir una felicitacion al señor Ferreras, ex-diputado por aquella provincia, con motivo de su nombramiento para la Direccion general de Obras públicas y pedirle su valioso apoyo en pró del proyecto de ferro-carril del Pallaresa.

Parece que los pueblos del distrito de Sort, que venia representando el señor Ferreras, piensan dirigirle asimismo una afectuosa y entusiasta felicitacion en igual sentido.

Asi lo dice *El Pais*.

Mientras dura la voluntaria suspension de nuestro apreciable colega madrileño *El Voto Nacional*, se han trasladado las oficinas del mismo á la calle de Espejo, 5, principal derecha, donde debe dirigirse en lo sucesivo la correspondencia.

Se ha repartido el cuaderno 101

del «Primer diccionario etimológico de la lengua española» que publica el conocido escritor y notable filólogo, D. Roque Barcia.

Nuestro particular amigo, el comandante D. Juan Franco, primer jefe de la Caja de quintos de esta provincia, despliega una notable actividad en el despacho de los pueblos que acuden á ingresar los reclutas; bien es verdad, que comparte sus tareas ventajosamente, el simpático é inteligente segundo jefe, el señor Torrao.

Por fortuna, podemos afirmar, sin temor de equivocarnos, que la provincia de Huesca vá á ser una de las primeras en terminar las operaciones del actual reemplazo.

En las oficinas de la Diputación provincial se trabaja mucho para terminar los trabajos del actual reemplazo.

Quejábanse ayer algunos, y suponemos que con sobrado motivo, de que no haya un poco mas de vigilancia en los pesos y medidas.

Se nos ha asegurado que hay medidas cortas en algun establecimiento; no de los de mas importancia, por fortuna.

Bueno sería que se adoptase alguna medida encaminada á remediar el mal si es que existe, y evitar mayores proporciones.

¿Saben los síndicos municipales que obligaciones contrajeron cuando se les confirió el cargo?

Ayer oimos decir que el Ayuntamiento obraría con muy buen acuerdo si disponía una visita por las espededurias de leche de cabra.

Pero no haya cuidado; duermen los síndicos y huelgan los agentes.

Se nos asegura que inspira serios cuidados el estado de salud del diputado á Cortes por el distrito de Benabarre, D. Manuel Leon Moncasi. Dicho señor continúa en Alicante en compañía de su sobrino, D. José Moncasi Cudós diputado provincial por el distrito de Camporrells.

Celebraremos de todas veras el restablecimiento del antiguo adalid del partido progresista en esta provincia.

El estado de los campos ofrece cada dia un aspecto mas desconsolador á consecuencia de los fuertes vientos que reinan.

Trasladamos la noticia al señor Camacho.

Hace pocos dias decíamos que vagaba una partida de ladrones en el territorio comprendido entre cinco villas y la canal de Berdun. Pues bien, hoy comunicamos á nuestros lectores la grata noticia de haber sido capturado el jefe de la citada cuadrilla, conocido por el apodo de *Batallon*.

La prision se llevó á cabo por el Alcalde de Murillo de Gállego, cuando el bandido se hallaba en casa del tablero de dicha poblacion.

Batallon es un criminal fugado de las cárceles de Madrid, natural de Agüero, en esta provincia. El preso fué conducido á disposicion del juez de primera instancia de Egea de los

Caballeros, segun nos comunica persona que nos merece entero crédito.

Ayer mañana pasó á mejor vida una niña de corta edad, hija de nuestro particular amigo D. Severo Lain, á quien acompañamos en su dolor.

Es una de las primeras víctimas que causa aquí el sarampion á pesar de los centenares de niños invadidos. Quizá el notable descenso de temperatura contribuya á quitar benignidad á la epidemia reinante. Sírvales de advertencia á los padres que tienen niños enfermos del sarampion.

El resultado de las operaciones de quintas en esta provincia, hasta las dos de la tarde ayer, era el siguiente:

Mozos que han cubierto plaza personalmente para el ejército activo 538. Id. condicionalmente 46. Id. para otras provincias 36. Id. con recurso pendiente 31. Redimidos á metálico, 81. Reclutas disponibles 679. Por escepciones legales, defectos físicos y cortos de talla 335. Comprendidos en los artículos 90 y 91 de la ley, 1. Total 1747.

RECORTES DE LA PRENSA.

Se ha descubierto en las comarcas filoxeradas de la ribera del Duero una cepa indígena, que presenta una resistencia muy pronunciada á la filoxera. Esta cepa se la conoce en el país con el nombre de «Murisco Preto», y se ha encontrado en Guvinhas, en el viñedo donde primeramente apareció la plaga, de suerte que la cepa en cuestion ha vegetado bien, en un terreno completamente infestado por la filoxera, desde hace 12 años. Todas las cepas de los alrededores han perecido.

Advierte una publicacion científica que las patatas, cuando están en germinacion, contienen un veneno muy activo llamado solanina. Reside especialmente en los gérmenes del tubérculo, y muchos envenenamientos oscuros notados en los animales de corral y de labranza y entre los campesinos no reconocen otra causa.

La camilla-cesta y los perros militares.—Lo quebrado del terreno en que operan las tropas austriacas en la Herzegovina, ha hecho preciso introducir una modificacion en la organizacion del servicio sanitario. Con frecuencia es imposible la conduccion de los heridos en aquel montañoso país, no solamente en los furgones de las ambulancias, sino tambien en las camillas reglamentarias. Para remediar estos inconvenientes se han arbitrado varios medios, entre otros el empleo de los «krasen» ó cestones usados en los Alpes para el transporte de fardos.

Estos cestones, contruidos expresamente, pueden recibir cada uno un herido ó un enfermo, y el que lo lleva puede andar con él fácilmente, aun por los terrenos más quebrados. Se ha organizado un destacamento especial, que lleva oficialmente el nombre de «krasen» de montaña, y que se compone de 24 hombres, portadores de cestones, mandados por un oficial de sanidad y dos sargentos. Estos hombres, escogidos exclusivamente entre los tiroleses, están encargados de levantar los heridos en la linea misma de fuego, y marchan en grupos de tres, llevando cada grupo en ceston de transporte.

Otra idea original ha sido la de emplear perros para ayudar á los soldados á descubrir los insurrectos.

Un vapor del Lloyd ha desembarcado recientemente una trahilla de 24 perros, que deben repartirse entre las diferentes columnas. Cada una de ellas llevará algunos, dirigidos por un picador experimentado, y que deberán señalar á los soldados la presencia de insurrectos emboscados detrás de las rocas ó que intenten sorprender los centinelas arrastrándose por el terreno.

Apagar el fuego en las chimeneas. La práctica aconseja que para apagar el fuego de una chimenea no hay más que poner en el hogar un plato ó taza con unos 100 gramos de sulfuro de carbono,

y encenderlo para que las llamas se extingan por el tubo ó chimenea.

El sulfuro de carbono se evapora al arder, y absorbiendo el oxígeno del aire, desprende ácido sulfuroso y ácido carbónico, los cuales son impropios para la combustion. En las casas donde hay chimeneas que se usan en invierno, debe tenerse siempre un bote de tapon de cristal con 100 gramos de sulfuro de carbono dispuesto para emplearlo en el caso de combustion del hollin.

Tambien el azufre se emplea para este objeto; pero no surte tan buen efecto, porque si el hogar de la chimenea no está muy caliente, se funde el azufre, y no se quema sino con lentitud, mezclándose difícilmente los gases con el oxígeno del aire, siendo entónces más breve salir al tejado y tapar la chimenea, lo cual no siempre puede hacerse.

Parece que los agricultores é industriales catalanes se hallan dispuestos á concurrir con sus productos á la Exposicion internacional que tendrá lugar en Amsterdam durante los meses de Mayo á Octubre de 1883.

El gobierno español concederá una recompensa al gobernador de Portalegre (Portugal), por su brillante servicio, capturando á los bandidos conocidos por los «Juanillones.»

Dos materias explosivas acaban de inventarse. La picromana y la asfalina, que acaso sustituirán más ó menos tarde á la dinamita. La primera, es decir, la picromana ha producido la muerte á su inventor, Mr. Vinaise, en un ensayo hecho en Morten, de modo que bajo el punto de vista de la explosion no es muy preferible á la dinamita. En cuanto á la segunda, tiene un aspecto de copos pequeños y es delicuescente, teniendo de ventaja sobre la dinamita de ser su precio mucho menor.

Está en vias de terminarse en Chicago (Estados Unidos) una fábrica de azúcar de maiz de dimensiones suficientes para poder preparar diariamente 12.000 fanegas de este grano. Y produciendo cada fanega 28 libras de azúcar, dicha fábrica podrá producir 50.000.000 de libras anualmente.

Hé aquí á qué cifra asciende la fortuna del duque de Westminster, uno de los hombres más ricos del mundo.

Capital: 16.000.000 de libras esterlinas (400 millones de francos.) Este capital produce al duque de Westminster la siguiente renta:

Anualmente, 800.000 libras esterlinas (20 millones de francos.)

Mensualmente, 60.000 libras esterlinas (1.500.000 francos.)

Diariamente, 2.000 libras esterlinas (50.000 francos.)

Cada hora, 90 libras esterlinas (2.250 francos.)

Cada minuto, 1 libra 10 pennys (26 francos.)

El ingeniero agrónomo de la provincia de Murcia ha visitado al Sr. Ministro de Fomento con objeto de darle cuenta de la presentacion de un insecto que está haciendo grandes estragos en los olivos de muchos pueblos de aquella provincia.

Un aragonés colosal dió sin querer un fuerte pisotón á un caballero, y al oír que este se quejaba, en lugar de pedir perdon, le dijo:

¡Si supia usted que dolorcico es ese!

ALCANCE.

Madrid 26.

De *El Liberal*:

«Hoy trae ya la prensa de Barcelona la protesta que habíamos anunciado, contra las frases que pronunció en las Cortes el diputado por aquella ciudad señor Baró, segun el cual, en la reunion de industriales y comerciantes, verificada en el teatro de Novedades solo habian tomado parte los conservadores republicanos, habiéndose abstenido los fabricantes, comerciantes é industriales.

Centenares de firmas de estas respetables clases autorizan desde luego esta solemne protesta, en la que se declara muy alto la inexactitud de lo dicho por aquel diputado, pues la reunion suspendida y despues di-

suelta ni revistió carácter político ni era más que la manifestacion unánime contra los actos económicos del gobierno que hacian los representantes de la produccion y del trabajo de toda Cataluña y otras regiones.

En cuanto supieron el viernes los comerciantes é industriales de Barcelona que se exigía 2 000 duros de fianza carcelaria á cada individuo de los que constituyeron la mesa del Congreso de Novedades, se apresuraron á cubrir con exceso la cantidad, de modo que á las cuatro horas del auto quedaba esta suscrita. Hubo industrial que ofreció en el acto 20.000 duros.»

—Anteanoche en el Círculo nacional de la juventud, de la seccion de ciencias morales y políticas señor Callejas, hizo el resumen de la discusion suscitada por la memoria «Democracia y progreso.» El orador expuso los conceptos de ambos términos del tema, combatiendo las ideas de algunos oradores y afirmando que las condiciones más adecuadas para la realicion del progreso, eran las ofrecidas por la democracia.

—Un diputado conservador hará una pregunta al gobierno en la sesion de mañana sobre los sucesos de la capital de Cataluña con motivo de la reunion de industriales allí celebrada.

—Rumores acogidos por el *El Porvenir*:

«Se habla de la probabilidad de un ministerio esencialmente constitucional, apoyado decididamente por los demócratas dinásticos, siendo alma y vida del mismo el Sr. Navarro Rodrigo. Si se llegará á formar dicho gabinete, seria presidido por el general Martinez Campos.»

—La direccion general de Rentas ha dispuesto que deben estenderse en papel de tres reales las papeletas que han de preceder á los actos de conciliacion y para los juicios verbales.

—De la sala capitular de la iglesia de San Isidro de esta córte, se han sustraído algunos objetos, entre ellos, un cuadro que era una verdadera obra de arte.

—Segun vemos en algunos periódicos de Barcelona, por el juzgado del distrito de San Pedro de aquella capital se instruye causa contra el Sr. Escuder y algunas otras personas de las que constituian la mesa en el Congreso de industriales que tuvo lugar en el teatro de Novedades de dicha ciudad.

—José Garibaldi ha salido de Roma en direccion á Palermo, con objeto de asistir á las fiestas que se celebrarán allí con motivo del aniversario de las Visperas Sicilianas.

Se cree que esto dará lugar á ruidosas demostraciones políticas.

—Parece que el ministro de la Gobernacion ha telegrafiado á los gobernadores civiles para que estos le den cuenta de las medidas dictadas contra la prensa, expresando el resultado de aquellas desde el 8 de Febrero de 1881.

BOLETIN RELIGIOSO.

SANTOS DE HOY.—San Castor y San Sixto.

CULTOS RELIGIOSOS.—La Conventual en la Catedral y demás parroquias á las horas de costumbre. La hora santa en San Vicente el Real de 4 á 5. Visita de la córte de Maria á Nuestra Señora de los Desamparados.

Imprenta de la V.ª é hijos de Castanera

SECCION DE ANUNCIOS.

FOTOGRAFÍA

Felix Preciado

28, COSO ALTO. 28,

RETRATOS

magníficos sin pérdida de parecido por el retoque. Ampliaciones, bustos hasta el tamaño natural directos ó reproducidos de otros pintados ó en negro.

SE GARANTIZA EL PARECIDO.

Este billete representa al portador ó suscritor si fuere recomendado, una PESETA efectiva, por cada VEINTE Y CINCO de compra en este establecimiento.

ENTRADA LIBRE.
PRECIO FIJO MARCADO.

Gran surtido de Camas de hierro y Vitoria.-Loza.-Cristal.-
Espejos, etc.

GRAN BAZAR OSCENSE.
PASO DE LA ESTACION.
Huesca de 188
CUPON DE PROPAGANDA.
VALE...
Por compra de
Recomendado por

EL COMPRADOR
PERSONAL.

Regalos mensuales.

VENTA

denn traje de soldado romano, para niño

que podrá usarse en la procesion de Viernes Santo. Darán razon en la calle de San Victorian n.º 5.

del **PASTA PECTORAL** Dr. ANDREU, DE BARCELONA.

Remedio seguro contra toda clase de tos por fuerte é incómoda que sea.
Clasificacion de las virtudes de esta pasta en las diferentes variedades que presenta aquella enfermedad.

LA TOS ronca y fatigosa que es sintoma casi siempre de tisis y catarros pulmonares, disminuye muchísimo con este medicamento, rebajando por completo los accesos violentos de tos, que contribuyen **mucho** al decaimiento del enfermo.

LA TOS continua y pertinaz producida por un gran cosquilleo en la garganta, á veces de caracter herpético, se corrige al momento con esta pasta y desaparece luego con el auxilio de un buen depurativo.

LA TOS seca, convulsiva, entrecortada muchas veces por sofocacion, como sucede á los asmáticos y personas escesivamente nerviosas por efecto de una gran debilidad, se combate perfectamente con esta **pasta pectoral**.

LA TOS ferina ó de coqueluche que ataca con tanta pertinacia á los niños, causándoles vómitos, desgana y hasta espantos sanguíneos, se cura con esta pasta, mayormente si se le acompaña algun cocimiento pectoral y analéptico.

LA TOS catarral ó de constipado y la llamada vulgarmente de sangre, ya sea reciente ó crónica, se cura siempre con este precioso medicamento. Son numerosísimos los ejemplos de curaciones obtenidas en personas que de muchos años padecian semejante tos, tan incómoda y pertinaz, que al menor resfriado se reproducia de una manera insufrible.

Es de advertir que muchas tisis pulmonares provienen de una simple tos, ocasionada por un constipado mal cuidado.

Este gran medicamento es, pues, siempre seguro para curar en unos casos y combatir en otros una enfermedad de cuyos terribles resultados se ven diariamente ejemplos.

ALIVIO Y CURACION DEL **ASMA** Ó SOFOCACION DE TODA CLASE,
POR LOS CIGARRILLOS BALSAMICOS Y LOS PAPELES AZOADOS.
Remedio pronto y seguro que penetra directamente en forma de humo dentro del aparato respiratorio.

Fumando un solo cigarrillo aun en los ataques mas fuertes de **Asma**, se siente al instante un gran alivio. La expectoracion se produce mas facilmente, la tos se alivia, el pecho late con mas regularidad y el enfermo respira luego libremente.

Estos cigarrillos llevan una boquilla tan cómoda que no ensucia los dedos y se aspira el humo con extraordinaria suavidad, pudiendo fumarlos las señoras y personas mas delicadas.

LOS ATAQUES DE ASMA por la noche se calman al instante con los papeles azoados, quemando uno dentro la habitacion; de modo que el enfermo que se ve privado de descansar, siente luego un agradable bienestar que se convierte en el mas apacible sueño.

Depósito Central de estos medicamentos: Farmacia de su autor en Barcelona, y se hallarán tambien de venta en las principales Farmacias de todas las poblaciones de España y de América, así como en Francia, Italia y Portugal.